
外语学院召开一级学科、
专业硕士申报专家咨询会
本报讯 近日，外语学院在古北校区学

位后培训基地召开外国语言文学一级学科及
翻译专业硕士申报专家咨询会。会议由副校
长叶兴国主持。黄源深教授、研究生部副主任
张鸿、外语学院院长王光林、副院长彭青龙出
席会议。
外语学院院长王光林、副院长彭青龙分

别就翻译专业硕士、外国语言文学一级学科
的基本情况及申报工作的进展作了详细汇
报。来自上海交通大学、华东师范大学、上海
外国语大学的专家对外语学院申报外国语言
文学一级学科、翻译专业硕士的实力给予了
充分肯定，并就学科研究方向、学科建设内
容、专业课程设置等方面的问题提出了意见
和建议。 （外语学院）
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本报讯
# 月 !# 日，

“爱上海爱世博”大型户外
闯关游园会启动仪式在虹
口公园举行。本次启动仪
式由我校团委主办，欧阳
路，虹桥路，花木，控江四
个街道团工委承办，中粮
创新食品（北京）有限公司
特约合作参与。校党委副
书记、副校长陈洁，上海市
社科院信息所所长王贻志
教授，虹口区欧阳路街道
党工委副书记陆克勤，校
团委书记唐旭生等出席启
动仪式。
在启动仪式上，陈洁

副书记宣布活动正式启动，
并为“%&'( )*+,”定向
越野比赛鸣枪。在“海宝”的

带领下，#"余名我校志愿
者以“)*+,”的队形出发。
校团委书记唐旭生介

绍了本次游园会活动的主
题和意义。他说通过此次
社区文明行动，能更广泛
地在小区和家庭中普及世
博知识，让更多的市民参
与筹办世博、服务世博，培
养节约资源、爱护环境的
健康生活方式。随后，街道
代表、小区物业代表、大学
生志愿者一起宣誓，并呼
吁每个人都为世博出一份
力、为上海添一份彩。
启动仪式后，游园会

正式开始。本次的园游会活
动主要分为运动世博，上海
风情，我爱海宝和世博剧场

四个板块。每个板块都独具
特色，吸引了众多市民前来
参与。在运动世博区域，世
博保龄球、世博呼啦成了最
热门的运动项目，不同年龄
层的市民都积极参与其中，
充分体现了绿色健康的世

博理念。上海风情区域则是
最火爆的区域，跳房子、掼
结子、套圈子、夹弹子等一
些充满老上海韵味的游戏
吸引了许多国际友人前来
参加。
时至下午 - 点多，

."!"“爱上海爱世博”中粮
悦活大型户外闯关游园会
第一天的活动圆满结束。
解放日报、青年报、新

闻晚报、上海电视台新闻
坊等媒体记者到现场对活
动进行了采访。（校团委）

我校与虹口区街道联合举办“爱上海爱世博”游园会
本报讯 上海市干部选

学高级研修项目“上海国际
贸易中心建设与国际商务管
理”专题（第二期）培训班 #

月 !# 日上午在我校学位后
培训基地举行开学典礼。
参加本专题培训班的共

有 -. 名学员，他们分别是来
自上海市各区县、市党政机
关、各大口集团公司的领导
干部。我校党委书记武克敏
在开学典礼上致欢迎词，介
绍了我校的学科、专业、师
资、研究力量与教学科研成
果。徐小薇副校长主持开学
典礼，她向学员介绍本期专
题培训的筹备工作以及课程
设置情况，并根据市委组织
部要求对培训班的管理规范
作了说明。校组织部部长戴
金华、国际经贸学院院长聂
清、党总支书记王越、国际经
贸研究所所长沈玉良出席开
学典礼。
开学典礼结束后，上海

市政协副主席、我校原校长
王新奎教授为培训班作了题
目为“上海国际贸易中心建
设路径的思考”的讲座。

（经贸学院）

第
二
期
上
海
市
干
部

选
学
高
级
研
修
班
在
校
开
班

本报讯
."!"年 #月 !/0."日，我校首届国

际交流学院留学生汉语诗朗诵比赛在古北校区国
际交流学院多功能教室举行。比赛分为两场，共有
来自法国、日本等 1个国家的 $"名同学参加了比
赛。国际交流学院邱贵溪院长等 2位老师出席并
担任评委。经过激烈的比拼，34564等 #位留学生
获得优胜奖。
比赛中，参赛留学生通过在国际交流学院的

汉语学习，汉语语音语调掌握准确，情感理解到
位，朗诵了《相思》、《四季》、《饮酒》、《送杜少甫之
任蜀州》等古诗和现代诗。邱贵溪院长在赛后点评
时对选手的表现给予肯定，他说，通过比赛，检验
了同学们汉语学习的水平，激发了同学们对学习
中文的热情，希望大家继续努力学习汉语、学习中
国文化，增进对中国的了解。 （国际交流学院）

首届留学生汉语诗朗诵比赛举行

本报讯 近日，我校
与广发证券股份有限公
司举行实习基地签约仪
式，广发证券上海分公司
总经理陈克明和我校学
生处徐家仪副处长分别
作为双方代表签约，法学
院总支书记陈百俭、研究
生部副主任张鸿参加了

签约仪式。在签约前我校
科研处处长温耀庆代表
学校向陈克明先生颁发
客座教授聘书。受聘后，
陈克明教授及其团队给
我校学生作《股指期货和
融资融券相关问题》的讲
座，讲座由法学院副院长
倪受彬主持。 （科研处）

我校与广发证券股份有限公司签订实习基地协议

本报讯
# 月 !7 日

晚，方松街道贸院居民
委员会第五届代表大会
在我校信息楼 #"" 人报
告厅举行。-""多名居民
代表参加会议。
会上，居委会主任

陆晓天作《.""/年方松
街道贸院居委会工作报
告》，报告主题为“承前
启后，开拓创新，深化社
区志愿者文化”。 报告
回顾总结了在过去一年
中贸院居委会所取得的
成绩，并对新一年的工
作进行了展望。通过表
决，会议审议通过了《方
松街道贸院居委会 .""/

年工作报告》，并正式启
动了新一届居委会委员
选举工作。
作为全国第一个大

学生居委会，贸院居委
会至今已走过五个年
头。居委会以共同需
求、共同利益、共同目
标为纽带，以打造志愿
者文化为宗旨，以培养
社会责任意识和提升
职业素养为目的，充分
调动社区居民的服务
意识，进一步营造温馨
家园，建设学习型和谐
社区。

（学生记者 向烨）
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本报讯
#月 !#日，我校校友会安徽分会

在安天国际大厦会议厅成立。副校长俞光虹、
古北综合办主任周安国、科研处处长温耀庆、
外语学院党总支书记严大龙及学工系统的领
导出席成立大会，来自安徽的三十余名校友参
加了成立大会，大会由我校学工部部长、学生
处处长郁震主持。
会前，安徽国贸集团控股有限公司董事长

范阳会见了俞光虹副校长，交流了安徽的外贸
形势，并对我校学生毕业后在安徽外贸系统工
作所做出的业绩表示赞赏和肯定。
副校长俞光虹作了热情洋溢的讲话。他代

表学校对安徽校友会的成立表示热烈祝贺，对
前来参加此次聚会的校友表示衷心感谢。俞副
校长回顾了我校的发展历程，着重介绍了科学
发展观活动中学校在办学理念、办学特色、人
才培养规格、办学目标等问题上取得的共识，

并向校友们介绍了我校校友会近年的工作情
况，他希望通过校友会的平台，建立起校友和
母校间、校友与校友间经常、有效的交流与合
作。他指出，今年是学校的五十周年校庆，现在
学校发展的核心任务是加强学校的内涵建设，
不仅是要做大更重要的是要做强，这不仅需要
在校全体师生的努力，更需要各位校友献计献
策、添砖加瓦。
成立大会上，2/届校友王昌银、/"届校友

杜煜和 /#届校友黄新球作了发言。他们在发
言中表达了校友们对母校、对恩师的无限感激
和深深眷恋之情，对校友分会的成立表示祝
贺，希望通过校友分会的建立，成为校友间联
络的平台。他们表示，会通过自己的努力为社
会多做贡献、为母校多争光。
大会选举产生安徽校友会的会长、副会

长、秘书长以及副秘书长等。 （校友会）

本报讯
#月 .#日，我校 72届

校友在走出校门 -.年后重聚母校，
校党委副书记、副校长陈洁、学生处
副处长晏琼、徐家仪接待了这些阔别
母校 -.年的老校友们。
陈洁副书记代表学校向老校友们

的到来表示了热烈的欢迎和亲切的慰
问，她向老校友们介绍了学校以及我
校校友会近年来的发展情况，并表示：
学校的建设和发展离不开广大校友的
关心和支持，学校领导也一直很关心
我校校友工作，努力搭建母校与校友
之间的沟通桥梁，使校友与母校的走
得更近、联系更多。母校是校友们永远
的家园，随时欢迎校友们常回家看看。
老校友们下午参观了我校校史

馆，通过讲解员细致耐心的讲解和一
幅幅图文并茂的展板，回想起了当年求学的种种往
事，对我校近年来取得的成绩表示欣喜。参观后，他
们感慨万千，纷纷写下了对母校培养的感激之情，并
衷心祝愿母校的明天会更加美好。（校友会虞娅娜）
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我校校友会安徽分会成立

杜克大学法学院
+489 (: (44;<5

教授访问我校

“辉煌
#"

，唱响贸院”校园歌曲创作大赛落幕

我校教师在全国大学英语教学大赛上获得优异成绩

我校第二届计算机应用能力大赛闭幕

英国爱丁堡龙比亚大学来校访问交流

=<>?@

教授为经贸学院教师辅导论文写作与发表

英国考文垂大学师生来校访问交流

我校世博女兵石权琢荣立“三等功”

外语学院热舞大赛舞动青春迎校庆

!#月 .!日，美国杜克
大学法学院副院长，国际著
名 仲 裁 法 专 家 +489 (:

(44;<5教授访问我校。副校
长徐小薇和科研处长温耀庆
会见了(44;<5教授。我校法
学院院长陈晶莹、副院长倪
受彬、副院长乔宝杰与 +489

(: (44;<5教授就科研合作、
教师互派和诊所教学等事项

进行了深入交流。（法学院）
!# 月 !$ 日晚，我校

“辉煌 #"，唱响贸院”贸院歌
曲创作大赛总决赛在信息楼
#""人报告厅举行。本次活
动由党委宣传部主办，外语
学院和 )AB 精英发展俱乐
部承办。学生处副处长、团委
书记唐旭生，党委宣传部部
长挂职助理姚福生，外语学

院党总支书记助理张嵘，各
二级学院党总支副书记等出
席比赛现场。
大赛邀请了全亚洲顶

尖华语音乐电台———动感
!"!著名 AC李柯、晓君、小
畅，.""/年“我型我秀”五强
选手符嘉超，外语学院辅导
员徐昀老师和经贸学院辅
导员宋罡老师担任评委，共

有 / 名选手经过层层筛选
进入最后的决赛。
经过激烈角逐，最终国

贸 "2"/ 班的张於杰同学获
得冠军，英专 "2". 班的徐
超亚同学摘得“最具人气
奖”和亚军，季军由商英
"/"! 班的彭诚唯同学和英
专 "2"! 班的卜臻敏同学共
享。国商 "2"- 班的张建一
获得“最佳风采奖”，“最佳
创作奖”由国投 "1"! 班的
贾天厦同学摘得。
本次比赛从筹备到决赛

历时三个月，我校师生共同
参与筹划，旨在培养大学生
原创精神和“爱学校、爱世
博、爱上海”的品质，为 #"周
年校庆预热、献礼。

（外语学院）

!为进一步推进我国
高等教育“质量工程”的实
施，教育部高等学校外语专
业教学指导委员会、教育部
高等学校大学英语指导委
员会与上海外语教育出版
社共同主办首届“外教社

杯”全国大学英语教学大
赛。上海赛区比赛的复赛和
决赛在各校初赛的基础上
分别于 #月 !#日和 !7日在
复旦大学举行，全市共有近
三十所高校的四十三位老
师参加了比赛。决赛中，由
我校外语学院选派的王玉
老师获得了综合组决赛的
二等奖，姚鹏飞老师获得了
视听说组决赛的三等奖。除
了东道主复旦大学外，我校
是上海赛区唯一一所同时
在不同课程比赛组中获奖
的高校。 （外语学院）

!#月 !/日，我校第二
届计算机应用能力大赛闭
幕式暨颁奖典礼在信息楼
#$"会议室举行。学工部部
长、学生处处长郁震，校团
委书记唐旭生，商务信息学
院院长熊励，党总支书记莫
怡，书记助理范登峰，计算
机教学部主任郭新顺等出
席闭幕式。
（商务信息学院 陆秀峰）

（下转
.

、
$

版中缝）

（上接第
.

版）

!#月 !/日，英国爱丁堡
龙比亚大学会计、经济与统计
学院院长 D49EF5<G '?<H4G? 教
授、C4I<J KGFH5 先生及该校
北京办事处蔡嘉先生一行来
我校访问，我校会计学院领导
在松江校区接待了来访。
D49EF5<G '?<H4G? 院长通报了
.""/年我校“$L!”项目学生在
龙比亚大学的学习和生活情
况，对他们的学习能力、交流
能力给予充分肯定。我校会计
学院李婉丽院长和 D49EF5<G

'?<H4G? 院长就双方开展的教
学合作项目及会计学院青年
教师与爱丁堡龙比亚大学中
国研究中心科研合作等事宜
交换了意见，提出了进一步合
作的构想。 （会计学院）

!#月 !/日下午，经贸学
院学院举办学术沙龙，学院邀
请美国 MF9FG4NF 大学文理学
院副院长 =<>?@ ) O4JP8J教授
与学院教师畅谈“学术论文的
写作与发表”。经贸学院 !.位
教师参加了本次沙龙。

（经贸学院）

!日前，我校“英国首相
计划”英方合作院校考文垂大
学师生一行 # 人来我校进行
了为期 -天的“中国商务”培
训及考察交流活动。
英方团队此行参加了学

位后培训基地的“中国商务”
课程培训，并与我校学生创业
中心的学生进行了交流。交流
中，我校学生介绍了学生创业
中心的基本情况和运营理念，
英方学生介绍他们的创业历
程和对创业的理解。

（学位后培训基地）

!接武警上海总队女兵
训练基地喜讯，我校世博女兵
会展与旅游学院 "1级会展专
业石权琢因刻苦训练、努力工
作，在世博会安检执勤的工作
岗位上表现优秀，受到各级领
导和社会的普遍好评，被评为
先进典型，在世博安保任务第
一阶段总结及表彰大会上，荣
立“三等功”。据市征兵办情况
简报中称，数千名世博女兵中
仅有 !2人获此殊荣。
石权琢在获奖后第一时

间给母校来信，她在信中真诚
表示这份荣誉的获得离不开
学校和老师的辛勤栽培，她将
不断进取，再创佳绩，报答母
校和师恩，为学校争光添彩。

（武装部 刘素贞）

!外语学院 “热舞大赛”
决赛 #月 !2日晚在信息楼南
广场举行。外语学院王光林院
长、学生处处长郁震、校团委
书记唐旭生、外语学院党总支
书记助理张嵘以及各二级学
院党总支副书记等出席并观
看整场比赛。
最终，外语学院大二联队

凭借热力动感的舞蹈动作、精
心出彩的编舞在众多优秀参
赛队伍中脱颖而出，获得一等
奖。工管学院队获二等奖，日
语 "/".获得三等奖。此外，本
次热舞大赛还评出了最佳人
气奖、最佳造型奖、最佳风采
奖、最佳创意奖、最佳剧情奖
以及最佳舞台效果奖、最佳默
契奖、最佳活力奖与最佳感染
力奖。 （外语学院 梅航赛）

本报讯
# 月 .! 日科研

与研究生工作例会在行政楼
$"$会议室召开。科研处、研
究生部、研究所和社科部、各
二级学院分管科研和研究生
工作的负责人出席了会议。本
次会议主要有两项内容：学
习、领会国务院学位办关于专
业硕士学位点申报的【."!"】
."号文件的精神；通报国际
贸易研究院的相关筹备情况。
叶兴国副校长强调，一级

学科学位点和专业硕士学位
点申报和国际贸易研究院筹
备是近期工作重点，各相关部
门要认真研读、领会学位
【."!"】." 号文件的精神，严
格地逐条对照文件的要求，在
本月底前完成我校有关专业
硕士学位点的申报填表工作；
我校科研工作要在梳理学校
现有研究资源的基础上，整合
现有的各类常设和非常设科
研机构，创建创新团队，创造
可预期的标志性研究成果，提
升学校的品牌优势和研究能
力，为上海国际贸易中心建设
做出应有的贡献。

会上，科研处处长温耀庆通报了专项
经费申报的相关情况；研究生部副主任张鸿
讲解了学位【."!"】."号文件的有关精神；
研究所所长沈玉良通报了上海市人文社科
重点研究基地中期评审的相关准备情况。各
与会部门就学位【."!"】."号文件的相关最
新要求进行了交流和讨论。（校长办公室）
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